
第７回 中山町学校の将来構想検討委員会 次第 
 

日時 令和７年３月４日（火） 

                            １６時～１７時３０分 

                       会場 中山町中央公民館 第１会議室 

 

１ 開会 

 

２ 教育長あいさつ 

 

３ 協議 

  ・次年度の方向性（今後のスケジュール等）について 

  ・町民説明会①について 

 

４ 諸連絡 

  ・来年度の検討委員会委員委嘱について 

  ・第 8回検討委員会開催時期について 

  ・町 HP特設コーナーの開設について 

 

５ 閉会 

 

 

最初に事務局から、国や県の方針等を含めてこれまで２年間で協議していたことのま

とめを報告しました。また、事務局から提案された「次年度の方向性（ｽｹｼﾞｭｰﾙ含）」や

「町民説明会①」について、様々なご意見をいただきました。 

 

〈次年度の方向性について〉 

・これまでの話から義務教育学校がベターだという感じを受けている。現時点での検討委 

 員会での方向性としては、大きな意味で義務教育学校を目指していくというのでどうか 

 意見をいただきたい。 

 

・基本の方向性は賛成、加えて、中山町教育振興計画の策定が後押しになる。この２つが 

 セットになると義務教育学校に向けて説得力のあるものになるのではないか。中山町教 

育振興計画策定委員会をどう組み合わせるかが大切になると思われる。 

・中山町としてこういう教育を目指すというのが一番だ。形態はその次であって、中山町 

教育振興計画にのっとって、目指す目標や方向性に従って義務教育学校というつなげ方 

をしていかないと、選択肢としては難しい。小中一貫教育や義務教育学校など説明が必 

要な言葉がありすぎて、整理した方がよい。 

・これからの義務教育を国が審議して、学習指導要領を受けて、町として固めて方向性を 

出していくのが大事だと思う。私たちにとって最適解だが、保護者にとっての納得解に 

するには、子供にとって最適な教育は何か、そのためにその教育を実現するための建物 

はどういうものか丁寧に説明していかなければいけない。 

 



【将来構想検討委員会としての方向性】 

・小中一貫教育を進めていく中で、教育環境を今以上に高めていくうえで理想のかたち

としては「義務教育学校」がよいと考える。 

今後、２つの小学校と中学校から義務教育学校になった場合のメリットを町民へより 

詳しく示す必要がある。 

 

〈町民説明会①について〉 

・町民説明会①の前に、中山町教育振興計画策定委員会を開き、その情報も提供をしなが 

ら進められればよい。 

・町民説明会の対象者は「町民」とあるが、足を運べるのはどのくらいか。対面とオンラ 

イン、どちらもあるのが主流だ。対面は直接意見のやりとりができるわけだが、より広 

く声を聴きたいのであれば、両方必要だ。その時聴けなくても、オンデマンドでいつで 

も聴くことができる手法も考えられる範囲でしたほうがよい。 

 

〈検討委員会をうけて、今後のおもなスケジュール〉 

時 期 予 定 おもな内容 

  5月 町校長会 これまでの検討委員会の共有 

  5月 町議会全員協議会 検討委員会の方向性の説明 

6月 第 1回町教育振興計画策定委員会開催 今後の中山町の教育について 

6,7月 第 8回将来構想検討委員会開催 
これまでの経過について 

町民アンケートの検討 

7月 町民説明会① 学校の将来のあり方について 

  8月 町民説明会②（講師招聘） 学校の類型等について 

  9月 町民アンケートの実施  

   9月 第 9回将来構想検討委員会開催 町民アンケートの結果について 

10月 町議会 アンケート結果の報告 

11月 第 10回将来構想検討委員会開催 総合教育会議に向けて 

11月 中山町総合教育会議 町長へ提言 

   2月 第 11回将来構想検討委員会開催 来年度の取組とｽｹｼﾞｭｰﾙについて 

 


